
 

 

 

 

 

 

 

   

『言葉が示すお人柄「心は形をつくり，形は心を調える」』 
校長  三原 俊宏  

 地域・保護者の皆様，県民週間中，学習発表会やグラウンド

ゴルフ大会で本校児童とふれあい，語らい，称賛の言葉をいた

だきありがとうございました。皆さんからいただいた言葉（ア

ンケート）を励みに，夢や目標をもち，未来をたくましく生き

る児童の育成に努めてまいります。 

さて，皆さんからいただいた「言葉」を始め，日常子どもた

ちが使っている「言葉」について考えてみました。 

私たちは，どんなことでも何かものを「考える」とき，頭で

考えると思いがちですが，考える中身は必ず言葉にしていま

す。「今夜のおかずは何だろうな」「今日の夕焼けは素晴らし

いな」…，こんなことを何気なく思っているときでも「言葉」にしなければそういう「思い」や「考

え」にはなりません。人間は言葉を使ってものを考えているわけです。 

 英語の通訳をしている友人に「日本語で考えるか，英語で考えるか」質問したことがあります。

彼の答えは，「日本にいるときには日本語，アメリカでは英語（米語）」ということでした。 

つまり，私たちは生活している環境の中の言葉で考えるようです。ということは，その言葉の使

い方しだいで考えが荒っぽくなったり，繊細になったりするということです。乱暴な言葉を使えば

考えも乱暴になり，丁寧な言葉を使って考えれば，その考えも慎重で丁寧になるというものです。 

早口で言葉を使えば考えもせっかちになりますし，じっくり言葉を使えば考えもじっくりしたもの

になるわけです。 

私たちは考えながら話すときは，十分に「間（ま）」をとって言葉を一つ一つ選んで話していま

す。自分の考えが相手に伝わるときとか心に残る話とか，感動し，余韻が残る話とかはこれに当た

りそうです。学習発表会での１・２年生の劇，３・４年生の朗読，5年生の提言・作文発表でも「間」

の取り方一つで素晴らしい発表になったと自賛しています。 

近頃の人は早口になっていると言われますが，それは考えが軽くなっているというのと同じかも

しれません。最近は，「きちんとしたものの言い方ができなくなった」と言われるのもこのことと

関連がありそうです。先日の全校朝会で，生活指導担当の先生から「優しい言葉をつかおう」「は

い！」と返事をしようと改めて指導がありました。 

教児共に「言葉」を大切にしながら，学習に，活動に，遊びに，毎日を過ごしていきます。 

＊＊＊ 学習発表会の一コマ 左から 3・４年～１・２年～5 年 ＊＊＊  

 

 

 

 

※本校のいじめ認知件数・不登校児童は「０」です。 
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   令和５年度 学校だより 

   
 

曽於市立光神小学校  
 

夢講演会・サッカー実技 
田上裕氏(元サッカー選手)・山下雅記氏(薬剤師) 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 末吉ライオンズクラブから教育委員

会へサッカーゴールの寄贈がありまし

た。本校に設置することになり，贈呈式

を行いました。新しいゴールに子どもた

ちは張り切って練習を行っています。 

 県作文コンクール地区特選に輝いた

作文と市子ども議会での提言を織り込

んで発表しました。１人でも堂々とし

た発表は，さすが愛瑠さんでした。 

「光神小ブログ」 

↑光神小 HP 

 

１日(木) 

３日(日) PTAリサイクル活動 8:30～ 

     

５日(火) 諏訪小との合同持久走大会②③ 

     

     

９日(土)  

22日(金) ２学期終業式・大掃除 

 
14日(火) 体育センターがやってきた②③ 

16日(木) ３校交流学習〔1･2年〕①② 

17日(金) ちゃれんじ週間(～23日) 

20日(月) 研究授業⑤(1･2年：国語) 

21日(火) 避難訓練(地震・火災)【変更】 

22日(水) 合同社会科見学(深川小と)〔５年〕 

24日(金) 秋の校外学習（平川動物公園） 

27日(月) スクールカウンセラー来校⑤ 

29日(水) 持久走大会前健康診断 14:00～ 

校長 三原 俊宏 

このたび，MOTTAINAI BATON(株)とコラボして本校オリジ

ナルレトルトカレーをつくることになりました。キャリア

教育・郷土教育の一環として，身近な地域の素材を使って

曽於市・光神小の魅力いっぱいのカレーを発売します。子

どもたちのアイデアの詰まったカレーはどんな形になるの

でしょうか！光神小の新たな挑戦の始まりです。12月中旬

の商品化を目指しています。ご期待ください。 

 

↑カレーづくりの詳細

は，Instagramで公開

中です。 

学習発表会 

  ダイジェスト 

11 月４日(土)に学習発表会が行わ

れました。参観者の温かい眼差しの中

で，子どもたちは，日頃の学習の成果を

披露することができました。 

遠い星から遊びを買いにやってきたそ

お星人。遊びを売ったら，「勉強できちゃう

金メダル」をもらえるかわりに，二度とその

遊びはできなくなってしまうそうです。あな

たは，遊びを売りますか？ 

１・２年生が元気いっぱいに演じました。 

 言葉のリズムがよい「のはらうた」

の詩を暗唱して発表しました。また，

音楽の授業で学習した「線路は続くよ

どこまでも」と「パフ」は，３･4年生

の息の合った演奏が素敵でした。 

今年は職員も楽器隊で参加し，「光神

小オールスターズ」で歌を披露しました。

子どもたちも楽しそうに歌っていました。 

全体合唱「上を向いて歩こう」 

 カレーの試作品ができたので，試

食会を開きました。A(甘め)と B(ス

パイシー)の２種類の味があり，オン

ラインで東京の目取眞さんとやり取

りをしながら，意見をまとめました。

どちらも，サツマイモの甘みとゆず

の香りが際立つカレーになっていま

す。さて，どんなカレーになるので

しょうか。おたのしみに！ 

KTS鹿児島テレビの

取材を受けました。 

放送日は，未定です。 

大切に使います。 

ありがとうございました。 


